

# La ciudadanía puede opinar sobre la nueva ordenanza de hostelería de Ermua

El Portal de Transparencia ([www.ermua.es](http://www.ermua.es)) recoge un espacio para opinar sobre esta normativa

de AINHOA LASUEN

**ERMUA.** La ciudadanía podrá participar en la elaboración de la ordenanza municipal de hostelería gracias a la nueva funcionalidad que ha implementado el Ayuntamiento de Ermua, denominada 'huella normativa'.

Esta nueva herramienta se ha incorporado al funcionamiento de la administración local para poder garantizar un nuevo proceso de elaboración de las normas municipales, donde se muestran los trámites y documentos relevantes que se van generando desde la consulta pública previa del proyecto de norma hasta la aprobación definitiva por el pleno de la corporación.

Los objetivos de este proceso son mejorar la planificación, incrementar la participación de la ciudadanía y fortalecer la evaluación posterior a la elaboración de las normas.

La ordenanza municipal reguladora de la instalación y actividad de establecimientos de hostelería y actividades recreativas es la primera en seguir este proceso.

En este caso, se someterán a consulta pública las modificaciones previstas en el borrador inicial de la ordenanza con el fin de conocer la opinión de los ciudadanos y ciudadanas y de las organizaciones más representativas que potencialmente puedan verse afectados por la misma. Así, se podrán efectuar las modificaciones que se estimen pertinentes en el borrador inicial.

La modificación de la mencionada ordenanza se está sometiendo a



La ordenanza regula diferentes aspectos que se deben respetar en los establecimientos. de A. LASUEN

consulta pública previa a la aprobación inicial de la norma durante un plazo de 10 días hábiles. Por lo tanto, esta fase de participación ciudadana concluirá el próximo lunes 12 de junio.

Se recabará la opinión de la ciudadanía a través de una encuesta que se puede rellenar en el portal de transparencia de la web municipal ([www.ermua.es](http://www.ermua.es)).

De este modo, la administración local trata de cumplir la Ley del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas (LPACAP), que establece la obligación de posibilitar la participación activa de las posibles personas destinatarias en la elaboración de las normas.

Hay que tener en cuenta que la actual ordenanza municipal, que regula la actividad hostelera se aprobó en 1992 y, por lo tanto, «todas las novedades legislativas que se han producido desde esa fecha hacen necesario modificar la ordenanza vigente», afirman fuentes municipales.

Esta modificación persigue mejorar y clarificar determinados artículos a partir de la experiencia adquirida desde el año 1992, adaptar la Ordenanza a la Ley del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas e incorporar, además, los criterios aprobados en materia de condiciones de seguridad, de ventilación, de higiene, de aislamiento acústico y limi-

taciones de aforos y emisiones de ruido.

En esta nueva ordenanza los trabajos preparatorios tienen un grado de desarrollo avanzado.

## Portal de transparencia

El nuevo apartado de 'huella normativa', ubicado dentro del Portal de Transparencia de la web municipal, deja registro de todo el proceso de aprobación de las ordenanzas, sus fases, documentos y actividades.

Todas las ordenanzas que se elaboran a partir de este momento en Ermua van a pasar por tres fases. Se realizará una consulta pública, aprobación inicial y aprobación definitiva en pleno.

## Kzgunnea ofrece cinco cursos durante este mes de junio

de A. L.

**ERMUA.** El centro Kzgunnea de Ermua, ubicado en el edificio Teresa Murga, sobre la biblioteca municipal, ofrecerá cinco nuevos cursos durante este mes en Ermua. Esta formación en Tecnologías de la Información y Comunicación (TICs) es gratuita y se puede recibir mediante ofertas presenciales u online. Se realiza una amplia oferta horaria para compatibilizar esta formación con otras actividades.

Entre los cinco cursos ofertados para este mes se encuentra el de 'Internet básico', que durará 20 horas. Se impartirá del 1 al 14 de junio, en horario de 11.00 a 13.00 horas y del 12 al 23 de junio, en horario de 16.00 a 20.00 horas.

También se ofrecerá un curso sobre teléfonos inteligentes (smartphones) y tabletas, que se prolongará durante 14 horas. Se repartirán del 1 al 9 de junio, de 18.00 a 20.00 horas.

También se contará con un curso sobre 'Redes Sociales'. Se ofrecerá durante 16 horas, del 9 al 20 de junio, de 9.00 a 11.00 horas.

La cuarta oferta se basa en un curso de 'Aplicaciones Google', de 16 horas. Se impartirá del 21 al 30 de junio, en horario de 11.00 a 13.00 horas.

Por último se puede participar en el curso de 'Retoque fotográfico Gimp', de 16 horas, del 21 al 30 de junio, en horario 18.00 a 20.00 horas.

Además de formación, el centro también ofrece conexión gratuita a internet, posibilidad de obtener el certificado IT Txartela durante todo el año y la opción de crear webs gratuitas para asociaciones.

Para más información se puede llamar al 944033345 o escribir a [tutor.ermua@kzgunnea.net](mailto:tutor.ermua@kzgunnea.net).

EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

DEBA

## Exposición de manualidades en el Kultur Elkartea

La muestra, con 25 trabajos, estará abierta al público hasta el viernes

:: ANDER SALEGI

DEBA. El aula Berdea (entrando por la plazoleta) del edificio Kultur Elkartea en la calle Ostolaza acoge hasta el viernes 9 de junio una exposición de manualidades. Como en otras ocasiones, una vez finalizado el curso de manualidades que se imparte en el Kultur Elkartea, los alumnos se han ani-

mado a mostrar a los vecinos del municipio algunos de los trabajos que han realizado durante el curso.

Alrededor de 15 alumnos han recibido clases de octubre a mayo, los lunes por la tarde de 17.00 a 19.30 horas y viernes por la mañana de 9.30 a 12.00 horas. De impartir las clases se ha encargado la zarauztarra Mari José Loiola.

Esta exposición acoge 25 trabajos, en los que destacan trabajos de restauración, trabajos sobre madera lijadas y pintadas, pintura sobre

vidrio, utilizando estuco para decorar y también unas fofuchas (muñecas originarias de Sudamérica elaboradas con goma eva).

Además de la exposición, se podrán ver unas piezas de cerámica realizadas por Lourdes González. Se trata de azulejos de plantas y peces en relieve además de unos cuencos con motivos rupestres.

Todo aquel que esté interesado en acudir a ver esta exposición aun tiene tiempo y lo podrá hacer los días laborables de 18.00 a 20.00 horas.



Las manualidades se podrán ver hasta este viernes día 9. :: FOTOS SALEGI

## Campus deportivo del Amaikak Bat

Se celebrará en julio para los niños nacidos entre 2006 y 2009

:: A.S.

DEBA. El Club Deportivo Amaikak Bat ha organizado sus propias colonias de verano. Durante el mes de julio, los niños nacidos entre el 2006 y 2009, ambos inclusive, tendrán la posibilidad de disfrutar del fútbol en Errota Zar.

La duración de este curso es de un mes, cada niño que participe recibirá un total de ocho sesiones (12 horas) durante cuatro semanas, los martes y jueves por la tarde. De 17.30 a 19.00 horas los más pequeños y de 19.00 a 20.30 horas los mayores. El idioma que se utilizara para impartir las clases será el euskera. Las inscripciones se podrán realizar en la oficina de turismo de Deba hasta el próximo lunes 23 de junio. El precio del curso es de 50 euros y se abona-

rará en la oficina de turismo en el momento de la inscripción. El martes 27 de junio a partir de las 19.00 horas en el Kultur Elkartea se llevará a cabo una reunión con los padres de los niños que se han apuntado, para así dar a conocer las líneas generales del curso, en la oficina de turismo.

**Sorteo rifa**

El número agraciado en el sorteo semanal del club ha sido el 1.398, mientras que el 2.870 será el suplente.

ONDARROA

## La subvención para Kamiñalde se amplía hasta los 3,2 millones

Es una ayuda directa que otorga el Gobierno Vasco para que el consistorio financie las obras de emergencia

:: A.E.

ONDARROA. El Gobierno Vasco ha decidido ampliar hasta los 3,2 millones de euros la subvención directa para que el Ayuntamiento de Ondarroa financie las obras de emergencia para la estabilización de la ladera de Kamiñalde, que se derrumbó en febrero de 2016 y afectó a dos calles de viviendas.

El pasado mes de febrero, el Consejo de Gobierno aprobó conceder a dicho consistorio una ayuda de 2 millones de euros para contribuir a financiar estas obras de emergencia. Sin embargo, debido a que este Ayuntamiento carece de capacidad para afrontar los elevados gastos de reparación de la ladera, el Ejecutivo ha aprobado ampliar la citada cantidad hasta los 3,2 millones de euros.

La ladera se derrumbó tras un episodio de fuertes lluvias registrado en febrero del año pasado y afectó a las viviendas de las calles Kamiñalde y San Inazio. Las obras de estabilización del monte presentan una importante complejidad técnica para preservar dichas casas y los residentes se han visto obligados a abandonar sus domicilios, aunque algunos ya han podido regresar. Hasta este momento, el Gobierno también había financiado con otro millón de euros los gastos derivados de los realojos de los vecinos y comerciantes afectados, por lo que la

ayuda total de Lakua es de 4,1 millones.

**Situación económica «difícil»**  
Hasta la fecha, el Ayuntamiento de Ondarroa ha destinado 5,5 millones a estabilizar la ladera de Kamiñalde; el Gobierno Vasco ha aportado 3,2 millones; la Diputación foral de Bizkaia, 2,5 millones; y el Gobierno central, 2,1 millones.

A estas aportaciones, se suma un crédito de 2 millones de euros concedido por la Diputación foral de Bizkaia al Ayuntamiento de Ondarroa para hacer frente a los gastos ocasionados por estas obras. El primer edil ha afirmado que el consistorio de Ondarroa atraviesa una situación económica «difícil» y ha explicado que ha propuesto a la Diputación que acepte una serie de condiciones especiales para que el Ayuntamiento pueda devolver los 2 millones y, al mismo tiempo, continuar con sus proyectos locales.

Cabe recordar que un total de veintiocho familias de Ondarroa que en marzo de 2016 fueron desalojadas de sus viviendas como consecuencia de los desprendimientos regresaron el sábado a sus casas. Los corrimientos de tierra obligaron al desalojo de 176 familias, que de forma progresiva pudieron ir regresando a casa si bien, todavía quedan 54 fuera de sus pisos.

El alcalde ha explicado que el regreso a sus hogares de estas familias es un motivo de «satisfacción», sin embargo ha recalcado que el consistorio no dejará de trabajar hasta que todos los vecinos que permanecen fuera de sus casas puedan volver.

ERMUA

## Alumnos de la escuela de pintura de Lobiano exponen sus trabajos

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Los trabajos que el alumnado de la escuela municipal de pintura de Ermua ha realizado durante el último trimestre del curso recién acabado podrán verse hasta el 15 de junio en Lobiano Kultur Gunea.

La exposición está organizada por la escuela y abrirá sus puertas todos los días desde las 18.00 hasta las 20.00 horas y los fines de semana de 12.00 a 14.00 horas. La entrada es libre y gratuita.

**Próximo curso**

Asimismo las monitoras de la Es-

cuela Irazki anuncian que tienen abierta la inscripción para el próximo curso 2017-2018 a personas de todas las edades a partir de 4 años. Para ampliar información o materializar la inscripción las personas interesadas deberán acudir a Lobiano de lunes a jueves de 15.00 a 20.00 horas a la escuela de pintura (tercera planta de Lobiano Kultur Gunea).

En horario de mañana pueden facilitar un teléfono de contacto en el mostrador de acceso en la planta baja de Lobiano para que posteriormente pueda contactarse con ellos.